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Niederschrift 
 
über die SVSC-SCHUL/2018-003. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des 
Schulverbandes Schwabstedt am 26.11.2018 im Fährhaus in Schwabstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 22:00 Uhr 
 
Anwesend: 
Schulverbandsvertreter 

1. Bürgermeister Hartmut Jensen, Schulverbandsvorsteher 
2. Bürgermeister Ulrich Kinner, Hude 
3. Bürgermeister Holger Schefer, Ramstedt 
4. Bürgermeister Hans-Peter Lorenzen, Fresendelf 
5. Schulverbandsvertreter Kim Lassen, Schwabstedt 
6. 1. stellv. Bürgermeisterin Veronika Maaßen, Wisch 
7. Schulverbandsvertreterin Sonja Schröter-Gerlach 

 
 
Außerdem sind anwesend: 
Joachim Sümnick, 2.stellv. Bürgermeister, Ramstedt 
Wolfgang Gottschlich, Elternbeiratsvorsitzender 
Arno Holla, stellv. Schulleiter an der Treene 
Frau Steffen, Lehrkraft, Schule an der Treene 
Thies Mommens, Hausmeister 
Herbert Müllerchen, Husumer Nachrichten 
Udo Ketels, Kämmerer, Amt Nordsee-Treene 
Judith Sörensen, Schriftführerin, Amt Nordsee-Treene 
sowie  8 Zuhörer 
 
 
 Tagesordnung 
1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Schulverbandsvorsteher und Feststel-

lung der Beschlussfähigkeit 
2. Feststellung der Tagesordnung 

a) Dringlichkeitsanträge 
b) Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-
nungspunkte 

3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über die  
3. Sitzung am 27.05.2019 

4. Einwohnerfragestunde 
5. Bericht des Schulverbandsvorstehers und des stellv. Schulleiters 
6. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
7. Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Aufwendungen bzw. Auszahlungen 

2018 
8. Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2018 und über die Ver-

wendung des Jahresüberschusses bzw. Behandlung des Jahresfehlbetrages 
9. Beratung und Beschlussfassung über den Haushalt einschließlich des Stellenplanes 

2020 
10. Beratung und Beschlussfassung über die Erneuerung des Fallschutzes bei der 

Spielpyramide durch Hackschnitzel 
11. Beratung und Beschlussfassung über Wartungsarbeiten für den Rasenmäher 
12. Beratung und Beschlussfassung über die Beschaffung von Ersatzteilen für die 

Spielgeräte (Beanstandungen TÜV) 
13. Beratung und Beschlussfassung über die Reinigung des MTV Busses 
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Nicht öffentlich 
14. Personalangelegenheiten 
15. Beratung und Beschlussfassung über die weitere Vorgehensweise bezüglich des 

Schulstandortes Schwabstedt 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Schulverbandsvorsteher und 
Feststellung der Beschlussfähigkeit       
 
Schulverbandsvorsteher Hartmut Jensen eröffnet die Sitzung der Schulverbandsversamm-
lung des Schulverbandes Schwabstedt. Er begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, 
recht herzlich und stellt die ordnungs- und fristgemäße Ladung fest. Die Schulverbandsver-
tretung ist beschlussfähig. 
 
 
2. Feststellung der Tagesordnung 
a) Dringlichkeitsanträge 
b) Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-
nungspunkte    
 
a) Dringlichkeitsanträge 
Die Schulverbandsvertretung beschließt einstimmig die Tagesordnung um die Tagesord-
nungspunkte „Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Aufwendungen bzw. 
Auszahlungen 2018“ und „Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 
2018 und über die Verwendung des Jahresüberschusses bzw. Behandlung des Jah-
resfehlbetrages“ zu erweitern und diese nach dem TOP 6 zu behandeln. Die darauffolgen-
den Tagesordnungspunkte verschieben sich jeweils nach hinten. 
 
 b) Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-
nungspunkte 
Die Öffentlichkeit wird auf einstimmigen Beschluss der Schulverbandsvertretung für die 
Tagesordnungspunkte 14 und 15 ausgeschlossen, da überwiegende Belange des öffentli-
chen Wohls oder berechtigte Interessen Einzelner es erfordern.  
 

 
 
3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über 
die  3. Sitzung am 27.05.2019       
 
Die Niederschrift wird einstimmig festgestellt. 
 
 
4. Einwohnerfragestunde       
 

- Ein Bürger aus Wisch fragt an, ob bei einer eventuellen Zusammenarbeit zwischen 
den Schulen Witzwort und Schwabstedt ein Schulrektor auf zwei Schulen möglich ist. 
Schulverbandsvertreter Hartmut Jensen gibt an, dass eine Beratung im Nichtöffentli-
chen Teil vorgesehen ist. 

- Auf Anfrage eines Bürgers, ob die Namen der Schulen genannt werden können, die 
im Gespräch mit einem möglichen Zusammenschluss der Schule Schwabstedt sind, 
gab Hartmut Jensen an, dass er keine Namen nennen wird, aber mitteilen kann, dass 
3 unterschiedliche Schulen im Gespräch sind. 

- Eine Bürgerin fragt an, was unternommen wird, wenn Schüler die Schule wechseln 
und weist nochmal auf die Problematik der aktuellen Schulsituation in Schwabstedt 
hin. Verbandsvorsteher Hartmut Jensen merkt an, dass jedes Elternteil selbst ent-
scheiden kann auf welche Schule ihr Kind gehen soll, da es das Prinzip der freien 
Schulwahl gibt, des Weiteren sei die unklare Situation der Schule bekannt, weswe-
gen auch vor Weihnachten eine Lösung für die Eltern gefunden werden soll. 
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- Elternbeiratsvorsitzender Wolfgang Gottschlich fragt an, ob es weiterhin Gespräche 
mit der Schule in Friedrichstadt für den bestehenden Erhalt einer Zusammenarbeit 
mit Schwabstedt gegeben hat. Hartmut Jensen erläutert, dass es weiterhin Gesprä-
che mit Friedrichstadt gegeben hat.  

- Des Weiteren fragt Herr Gottschlich an, ob es bereits ein Ergebnis in Bezug auf die 
Schwabstedter Schule gibt und ob der gefasste Beschluss nach dem Nichtöffentli-
chen Teil bekanntgegeben wird. 
Hierauf erläutert Hartmut Jensen, dass es bisher keinen Beschluss gibt. Im nicht öf-
fentlichen Teil soll dieses Thema aber besprochen werden. Sollte es zu einer Be-
schlussfassung kommen, so wird lediglich im Nachgang mitgeteilt, dass ein Be-
schluss gefasst wurde. Eine genauere Erläuterung was für ein Beschluss gefasst 
wurde wird nicht bekannt gegeben, da zuerst die direkt Betroffenen, wie z.B. die 
Schule, das Personal und die Eltern, informiert werden sollen. 

 
 
5. Bericht des Schulverbandsvorstehers und des stellv. Schullleiters       
 
Bericht des Schulverbandsvorstehers 

- 12.06.19 Schulkonferenz Friedrichstadt 
- 19.06.19 Schulverbandssitzung Friedrichstadt 
- 28.09.19 25-jähriges Jubiläum Zentrum für Niederdeutsch 
- 30.09.19 Verabschiedung von …… (Sekretariat) 
- 07.10.19 Gespräche mit den Bürgermeistern u.a. 
- 16.10.19 Beratung mit den Kirchspielbürgermeistern und der Amtsverwaltung bezüg-

lich der Schulsituation und das weitere Vorgehen. Viele weitere Gespräche dazu er-
folgten am 23.10.19, 08.11.19, 11.11.19, 18.11.19, 26.11.19 und 28.11.19 

 
Bericht der Schulleitung 

- Die Schulleiterstelle wurde ausgeschrieben. Es gab keine Bewerbungen. Erneute 
Ausschreibung erfolgt frühestens SJ 20/21 

- Kommissarisch wird die Schulleitung von Herrn Holla und die stellv. Schulleitung von 
Frau Cordts übernommen. 

- Von den Lehrkräften ist Frau …. erkrankt, Frau Köster nach Witzwort gegangen und 
die neue Lehrkraft Frau Pahlke ist befristet bis zum 01. Februar angestellt. 

- Die Springerstelle wurde ausgeschrieben. Bisher sind keine Bewerbungen eingegan-
gen. 

- Die neue Schulassistenz Frauke Maeder ist eine große Unterstützung für den platt-
deutschen Unterricht. 

- Als Bufdi hilft Frau Peters im Unterricht mit  
- 14.08.19 Einschulung 10 Kinder, aktuell 45 Kinder in der Schule 
- 17.09.19 Jugendwaldspiele der 4. Klasse 
- 02.10.19 Lauftag  
- 22.-24.10. Anmeldung Schulanfänger, 6 Beschult, Voraussichtlich 41 Kinder SJ 20/21 
- 28.10.19 Versammlung des Fördervereins, Planung Kinderfest 
- 19.11.19 Mathematikolympiade 
- 17.12.19 KM-Hallenfußball Mädchen 
- 18.12.19 Weihnachtsfeier des Standortes Schwabstedt 
- April 2020 Klassenfahrt, der 4. Klasse 
- Juni 2020 Schulausflug Danfoss Universe / Wissenschafts- und Freizeitpark in Dä-

nemark. 
 
Auf Anfrage von Herrn Holla auf Übernahme der Buskosten i.H.v. 720,-€, für die Schul-
reise im Juni 2020 gibt Schulverbandsvorsteher Hartmut Jensen an, dass die Übernahme 
der Kosten im nichtöffentlichen Teil besprochen wird. 
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6. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung       
 
Es werden keine Anfragen gestellt. 
 
 
7. Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Aufwendungen bzw. Auszah-
lungen 2018       
 
Die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen bzw. Auszahlungen 2018 werden von Udo 
Ketels vorgetragen, erläutert und anschließend einstimmig genehmigt. 
 
 
8. Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2018 und über die 
Verwendung des Jahresüberschusses bzw. Behandlung des Jahresfehlbetrages    
 
Udo Ketels erläutert den Jahresabschluss. Auf Empfehlung des Ausschusses zur Prüfung 
des Jahresabschlusses beschließt die Schulverbandsvertretung einstimmig den Jahresfehl-
betrag 2018 in Höhe von 24.765,50 € auf die Position vorgetragene Jahresfehlbetrag umzu-
buchen. 
 
 
9. Beratung und Beschlussfassung über den Haushalt einschließlich des Stellen-
planes 2020       
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt einstimmig den Haushalt 2020 inkl. Stellenplan in 
der vorliegenden Form. 
 
 
10. Beratung und Beschlussfassung über die Erneuerung des Fallschutzes bei der 
Spielpyramide durch Hackschnitzel       
 
Die letzten Neuerungen fanden 2015 statt. Hausmeister Thies Mommens schlägt vor für die 
Spielpyramide 33m³ Hackschnitzel für ca. 1.200,-€ zu besorgen. Der Beschluss der Schul-
verbandsvertretung ergeht einstimmig. 
 
 
11. Beratung und Beschlussfassung über Wartungsarbeiten für den Rasenmäher       
 
Schulverbandsvorsteher Hartmut Jensen schlägt vor, zukünftige Wartungsarbeiten für den 
Rasenmäher der Schule durch Mitarbeiter des Schwabstedter Bauhofes durchführen zu las-
sen. Die Beauftragung einer Werkstatt verursacht höhere Kosten. Die Schulverbandsvertre-
tung beschließt einstimmig die Durchführung der Wartungsarbeiten durch den Bauhof. 
 
 
12. Beratung und Beschlussfassung über die Beschaffung von Ersatzteilen für die 
Spielgeräte (Beanstandungen TÜV)       
 
Einstimmig wird nach kurzer Beratung beschlossen, die Fa. Jessen aus Drelsdorf zu beauf-
tragen. 
 
 
13. Beratung und Beschlussfassung über die Reinigung des MTV Busses       
 
Die Reinigung des MTV Busses erfolgt durch Hausmeister Thies Mommens. Da der Bus 
unter anderem auch der Beförderung der Kindergartenkinder dient, wird einstimmig be-
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schlossen einen Ausgleich für die zusätzliche Arbeit des Hausmeisters Thies Mommens, 
durch den Bauhof zu schaffen und die Stunden Mehrarbeit aufzuschreiben. 
 
Die Öffentlichkeit wird auf Beschluss der Schulverbandsvertretung ausgeschlossen, 
da überwiegende Belange des öffentlichen Wohls oder berechtigte Interessen Einzel-
ner dies erfordern. Die Gäste verlassen den Raum. 
 
 
Nicht öffentlich 
 
 
14. Personalangelegenheiten       
 
….. 
 
 
15. Beratung und Beschlussfassung über die weitere Vorgehensweise bezüglich 
des Schulstandortes Schwabstedt       
 
….. 
 
 
 
 
Schulverbandsvorsteher Hartmut Jensen stellt die Öffentlichkeit wieder her. Die Be-
schlüsse werden, soweit datenschutzrechtlich möglich, bekannt gegeben. Es sind keine Zu-
hörer mehr da. 
 
Schulverbandsvorsteher Hartmut Jensen bedankt sich für die rege Mitarbeit und schließt die 
Sitzung um 21:35 Uhr.   
 
 
 
 
 

Schulverbandsvorsteher    Schriftführer 
 
 
 
 


	Ende der Sitzung: 22:00 Uhr

